

SUSCRIPCIÓN:

REDACCION:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

DIRECCION Y ADMON.:

Alfonso XIII, 4 dupl. entre  
No se devuelven originale

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 16 de Enero de 1907.

## Gabinete odontológico

de los señores Ibáñez hermanos, establecido en Madrid, Fuencarral, 8, segundo; y en Toledo, Comercio 42.

Habiendo llegado á esta población el profesor del mismo D. Alfredo Ibáñez, ha instalado su gabinete aséptico provisional en la Fonda Catalana donde permanecerá unos días de paso para Alicante y Valencia, ofreciendo al público toda clase de trabajos concernientes á Protoxis y Cirugía dental.

Construcción de dentaduras sin paladar y de puente inamovibles; presión continua.

Empastes, corrección de irregularidades dentarias, extracciones sin dolor, limpieza y demás operaciones.

Consulta de 9 de la mañana á 5 de la tarde en la Fonda Catalana.

A domicilio, previo aviso.

OPERACIONES GARANTIZADAS.

## ACTUALIDAD

Se acerca el carnaval. La juventud se dispone á divertirse mucho. Todo esto está muy bien, por que el mundo hay que tomarlo como nos lo han dado.

Penas y alegrías: He ahí todo lo que nos ofrece; menos alegrías que penas. Pensando en esto, nuestros recuerdos nos han llevado á esa antigua y santa casa de la calle de Meca donde cuentan sus últimos días unos pobrecitos ancianos, que en un tiempo, gozaron como nosotros, esperaron, ambicionaron y... hoy, ni gozan, ni esperan, ni ambicionan.

¿No esperan? Puede que sí. Todo mortal espera hasta el último instante de su muerte. Espera de Dios.

Otra esperanza más puede ser que haya nacido en los corazones de los asilados al acercarse el carnaval. La esperanza en la humana Caridad. Todos se acordarán de otros años en que los jóvenes de los centros de recreo organizaron brillantes estudiantinas que

postulaban para los pobres. Y al llegar el último día de fiestas, aquellos simpáticos y tristes viejecitos del Asilo, recibían de la juventud dichosa y alegre una fuerte cantidad que se destinaba á ropa de abrigo ó al alimento cotidiano.

Al escribir estas ligeras líneas no pretendemos más que recordar á los jóvenes su buena acción de otros años y rogarles que la repitan en el presente.

## CUENTO

### LA NUEVA PORTERA

Un fuerte viento, amedrentador é incesante, silbaba por encima del tejado.

Algunos gorriones, huyendo del temporal é introduciéndose por los huecos de las tejas, habianse ido á guarecer en la buhardilla que servía de habitación á la joven modista Celia, que, huérfana de padre y madre, ganaba el sustento en un taller de confecciones para señoras.

La muchacha, alumbrada por la débil luz de un quinqué, daba las últimas puntadas á un rico vestido de seda. En su rostro, que diríase robado á la *Maja desnuda*, se notaban huellas que á primera vista parecían de cansancio, pero que reparando un poco, no cabía duda de que allí se pintaba un sufrimiento moral.

De pronto, escúchanse golpes que hacen crujir la puerta; estreñécese la obrera, mira ansiosa en torno suyo, y luego, irguiendo un cuerpo perfectamente modelado, abre y vésela caer al suelo, al propio tiempo que otra mujer, arrojándose sobre ella, la levanta y sienta con cuidado en destartalada silla.

Aquella mujer érase Paca, la porte-

ra, y Celia, sobrecogida del temor de que pudiese subir á demandarla el pago de los atrasos sufridos en el alquiler durante el verano, por la carencia de obra, sufrió una congoja.

Pero la Paca no subía á cumplir mandatos del casero; era que su corazón, bueno como pocos, habíala impulsado á empeñar su gran mantón de Manila, y llamaba á aquella puerta para decir á Celia: «Toma, hija mía, paga los recibos al señor administrador con este dinero, que cuando lo reunas, me lo devolverás».

Y así fué: ya repuesta Celia, se enteró de tan nobles móviles, y al aceptar la inesperada ayuda, arrojóse llorando de alegría y reconocimiento en los brazos de su protectora.

Desde aquella noche, el rostro de Celia veíase siempre risueño; únicamente cuando pasaba por la portería, tornábase algo triste; pero un beso de la señora Paca hacíala comprender que no todos los seres tienen la fortuna de ser caseros, y cantando penetraba en su pobre vivienda, en la que los pajarillos que en ella tenían su refugio, revoloteaban piando, como si quisieran expresar grande regocijo por vivir bajo el mismo techo de una digna representación de la belleza, de quien, lejos de espantarse, comían las miguitas de pan que en su fina y nacarada mano les ofrecía.

Y así transcurrieron algunas semanas, hasta que un domingo Celia entró diciendo en la portería: «Señora Paca, aquí tiene lo suyo, y que con salud viva usted muchos años para ayudar al prójimo».

Pero la noble portera no alargó la mano para recibir aquella devolución; limitóse á rodear con sus brazos la hermosa figura de la huérfana, murmurando estas frases: «Eres una excelente muchacha, quiero hacer contigo las veces de madre, y desde hoy vivirás en mi com-

pañía; ambas trabajaremos, y en franca unión, no nos faltará lo preciso para cubrir nuestras necesidades, en tanto que adquieres estado con un hombre que, aunque pobre, sea trabajador y te quiera con la ternura de tu padre».

Celia sólo objetó á aquel inesperado pacto, que, á pesar de que se casara, con ella permanecería quien tan oportuna y desinteresadamente había la librado de ir al arroyo, y acto seguido dispúsose, dichosa, á bajar su limpio mobiliario á la portería.

*Wbaldo González*

## RIMA

Casados están ya: nada les falta;  
la dicha es grande en ellos;  
se adoran, como todos los que quieren:  
con un cariño ciego.

Ya, de aquellos amores tienen fruto  
pero falta á los pobres el sustento...  
aunque á pesar de todo,  
dichosos continúan y contentos  
porque les calman hambres y fatigas  
los besos del pequeño.

*Sebastián Jódar.*

## Las fiestas de Carnaval

Anoche se celebró, como teníamos anunciado, la reunión convocada por nuestro estimado y particular amigo el alcalde de esta ciudad D. José Ferrer Lafuente, para tratar de la organización de unos festivales que presten más animación al presente carnaval.

Asistieron al despacho oficial del señor Ferrer, los señores D. Manuel Clemares, D. Luis Guillén, D. José Pérez Cabrero, D. Manuel Penalva, D. José M. Teruel Rebollo, director de «El Censor»; D. Manuel Pérez y Pérez, director de «Unión Republicana»; don José M. Martínez Pacheco y el director de EL DIARIO.

Todos los reunidos mostráronse de acuerdo con la iniciativa del señor Alcalde.

El carnaval en Orihuela necesita alientes. En estos últimos años había decaído bastante. Los jóvenes nos en-

tusiasmamos oyendo referir á los más viejos los detalles de aquellos magníficos bailes que se organizaban en «La Caridad», de aquellas memorables comparsas que recorrían la población derrochando confites y peladillas de harina. Nosotros hemos oído referir el caso graciosísimo de aquellas tres máscaras que caracterizó el pintor D. Joaquín Agrasot y que tan solemne bromazo dieron á cierto famoso cobrador de contribuciones que en aquella época había en Orihuela.

Esto y muchas cosas más hemos oído referir. Aún sin embargo, queremos recordar de nuestra niñez algunos carnavales muy animados en esta ciudad. Recordamos de aquella comparsa representando á todos los personajes de la zarzuela «La Gran Vía»; de otra formada por mujeres vestidas con trajes iguales al que sacaba en el teatro la protagonista de la zarzuela «La Mascota». De aldeana, vaya; pero que entonces había de llamarse de «mascota». ¡Como aguzaban el ingenio las muchachas para lucir un buen disfraz! ¡Que buenos modelos se sacaron de los coros de las zarzuelas más corrientes en aquella época. Nosotros aún no hemos olvidado, recordamos, así como de un ensueño, grupos de mujeres con trajes cuyos modelos oíamos decir que eran de «Los Sobrinos del Capitán Grant». ¡Vaya unos trajes raros y bonitos que tienen esos sobrinos!—nos decíamos con infantil admiración.—Luego veíamos llenos de espanto, venir, acercarse á nuestros acompañantes, unos apuestos caballeros á la antigua. A esos sí que los conocíamos. Ya los teníamos vistos hacia mucho tiempo desde uno de los viejos bancos que se llamaron lunetas en nuestro teatro. Por eso les teníamos miedo, ¡Uy! Nosotros los habíamos visto hablar con los muertos: eran D. Juan Tenorio, D. Luis Megias, Centellas, y aquél otro á quien se le cayeron los platos....

Pero... ya no iban las primeras máscaras á la romería de San Antón, como dicen que fueron en tiempos anteriores, ni en las esquinas aparecían los primeros carteles encarnados, amarillos, verdes ó azules con grandes letreros anunciando los bailes en «La Caridad», en el antiguo «Romerista» de la

calle Mayor, en el Café Europeo ó, si nos remontamos á fechas más lejanas, en el viejo caseron de la calle de Togores.

No sabemos por qué todo se fué perdiendo. La desanimación más grande sucedió á aquella alegría. Ya no podía salir una máscara á la calle sin exponerse á recibir una pedrea de los chicos vagabundos.

Siendo alcalde D. Ramón Montero, se estableció, por orden de éste, un depósito en una casa cercana á la Glorietta donde eran encerrados y multados los chicos que los guardias cogían molestando á las máscaras y á los transeúntes.

La idea dió un resultado feliz. No sabemos por que no se ha repetido en los años sucesivos.

Por fin, en el último carnaval, se hizo más por la fiesta. El malogrado D. Severiano de Madaria (q. e. d.) de acuerdo con los vecinos de las calles de Loaces y Alfonso XIII, organizó un festival y se anunciaron varios premios para la máscaras y comparsas que lo merecieran.

El éxito obtenido será inolvidable.

Todo esto recordarán también los señores que se reunieron anoche en la alcaldía.

El Sr. Ferrer, ofreció su valioso concurso, se cuenta con la adhesión segura de la Sociedad «Casino Orcelitano» y no hay para que decir, que todos los asistentes al acto de anoche se ofrecieron de corazón para ayudar en todo cuanto sea necesario.

Por lo pronto se acordó nombrar una comisión encargada de recaudar fondos. La forma D. Luis García y D. Gregorio Sánchez Costa, tenientes de alcalde.

Don Manuel Clemares y D. José Pérez Cabrero, por los vecinos de las calles de Alfonso XIII y Loaces.

Y el director de EL DIARIO por la Prensa local.

Oportunamente se nombrarán otras comisiones para la mejor organización de los festivales.

Se concederán puestos para establecer tribunas.

Ahora... ¡á trabajar!

## INFORMACION

En Cartagena se ha suicidado disparando

se un tiro en la cabeza el antiguo picador de toros Juan Calderón San Martín. El suicida era vigilante nocturno en aquella ciudad.

En Orihuela era muy conocido por la gente antigua, que más de una vez, lo aplaudió en las novilladas que se dieron en la plaza vieja de S. Agustín.

Mañana se celebrará la tradicional romería á la ermita de S. Antón, situada á extramuros de esta ciudad,

Como de costumbre se rifará un hermoso y bien criado «yanki.»

El que se ha adquirido este año para dicho objeto es un notable ejemplar: pesa 26 arrobas y media castellanas.

Nos ocuparemos de tan popular romería.

En Nueva York se ha publicado un trabajo curiosísimo. Trátase de una serie de estadística acerca de los acontecimientos que diariamente se desarrollan en aquella ciudad. Según estas datos, la policía realiza una detención cada tres minutos; de hora en hora hay un incendio; de ciento diez en ciento diez minutos hay una muerte casual; cada ocho horas se comete un asesinato.

El número de los entierros es considerable, pero queda este número contrarrestado por los nacimientos, pues de seis en seis minutos nace una criatura.

Cada nueve horas se produce un divorcio, y se celebra un matrimonio de catorce en catorce minutos.

También se sabe que cada dos minutos llega á Nueva York un emigrante; cada cuarenta y ocho minutos entra un buque en el puerto y cada cincuenta y dos minutos arriba un tren de viajeros.

Hemos recibido los dos primeros números del periódico quincenal que se publica en Valencia con el título de «La Luz del Porvenir» á cuyo colega le deseamos larga y próspera vida á la vez que dejamos establecido el cambio.

Con objeto de visitar á su hermano D. Alvaro que se encuentra en Alicante atendiendo al restablecimiento de su salud, ha llegado á dicha capital el ex-ministro de la Gobernación y Gracia y Justicia D. Manuel García Prieto.

Acompaña á este personaje del partido liberal, el senador por Madrid señor Duque de Arévalo del Rey.

Después de pasar unos días en su

finca «El Pou», situada en el campo de Salinas, ha regresado nuestro querido amigo D. Manuel Lizón.

Se encuentra en esta Alcaldía el certificado de soltería del mozo Francisco Cámara Redondo,

El señor Navarrosreverter está satisfechísimo, pues nunca se ha conseguido un sobrante de presupuesto que haya alcanzado la cifra del actual, pues excederá de 80 millones de pesetas.

Con objeto de visitar las aguas de S. Antón, llegará á esta ciudad dentro de braves días, el reputado médico oculista del Hospital civil de Valencia Dr. Simó Llobat.

Mucho nos complace que tan reputado doctor, pueda apreciar en dicho balneario las incomparables condiciones de las referidas aguas.

Ha fallecido en el Hospital el desgraciado obrero Luis Gilabert Grau, que días pasados tuvo la mala fortuna de caerse del andamio que estaba construyendo en unas obras de la calle del Angel.

Se ha autorizado á la familia para velar al cadáver en su casa.

¡Descánse en paz esta nueva víctima del trabajo!

Cerca de la estación de Beniajan fué atropellado por el tren ayer un hombre, que según parece iba embriagado.

Los esfuerzos del maquinista para evitar la desgracia fueron inútiles.

El infeliz atropellado falleció en el Hospital de Murcia.

## SOMBRERERIA

DE

## Pascual Garcia

Plaza de la Soledad Orihuela

Gran surtido en sombreros y gorras de todas clases y formas.

Únicacasa que tiene á la venta el sombrero aliato marca REICCI.

Sombreros imper desde 6,50 pesetas en adelante.

Visitar dicho establecimiento y os convenceréis de lo anunciado.

## Joaquín Sánchez Ballesta

Representante de los señores ingenieros D. Tomás Aznár é hijos, tiene el gusto de ofrecer al público todas las maquinarias para a elaboración de la fabricación de vinos y aceites con las nuevas pisadoras mecánicas, y os últimos modelos de prensas con columnas de doble palanca y jaula interior, prensas de cuatro columnas sistema racional y prensas hidráulicas con cilindros de acero fundido y todo cuanto pida en estos artículos.

También ofrezco vigas de doble tiro es descocia. fundición de columnas, balustradas para escaleras y balcones y todo lo concerniente á fundición y maquinarias, para lo cuas presentaré á quien lo pida dibujo planos y presupuestos con precios sumamente reducidos.

## SAN PASCUAL 44

Clase teórica y práctica de Teneduría de libros por partida doble y Aritmética mercantil.

Clases de Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría, propios para el bachillerato ú otras carreras especiales.

Preparación completa de las asignaturas para el ingreso en el Banco de España.

Para detalles al profesor D. JOSÉ BENLLOCH.

## Dinero al 6 por 100

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero á interés módico con PAGARÉ, garantizado por persona de responsabilidad,

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Francisco Navarro Juan

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Santiago, 25, Orihuela.

## EL QUE NO ANUNCIA NOVENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo teimeel Rojo el practicante.

Imp. de Luis Zerón.

# MAQUINA SINGER PARA COSER

Sucursal en Orihuela.—Mayor, 9.

En este establecimiento. Se rifa una bonita maquina de coser Gabinete Secretaire, espuesta en el aparador de dicho establecimiento persona que tome una Maquina en dicho establecimiento sea á plazos ó al contado se le regalará un número.

Maquinas desde 90 pesetas en adelante.

Recomendamos la Maquina Bobina Central para trabajos artístico y uso domestico.

## Pesetas 587-Precio del maebble que se rifa.

La Maquinista Alcoyana  
**José y Desiderio Boronat**  
ALCOY

Grandes talleres de construcción y fundición de hierro y metales.

Especialidad en toda clase de máquinas para la elaboración de vinos y aceites. Molinos harinosos.—Instalaciones para riego.—Norias y bombas de diversos sistemas.—Máquinas de vapor y calderas.—Construcciones metálicas, Depósitos armaduras, puentes etc.—Máquinas de papel continuas y redondas.

Catálogos y presupuestos gratis  
Todos nuestros aparatos se venden con garantía.

Para más informes dirigirse á nuestro representante en esta

**D. JUAN MARIN**  
Santa Lucia.

AGENCIA DE ENCARGOS  
DE

### Pascual Martinez

Servicio fijo entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torreveja, Elche, Alicante y puertos intermedios y su región en combinación para Valencia y Barcelona.

AGENCIAS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Roa omora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Sociedad, 13. En Cartagena D. José Gómez, S. Francisco 1. En Torreveja D. Antonio Garcia, Rodas, 15. En Elche D. Diego Maciá, Comisario, 5. En Alicante Pascual Martinez, Isabel 2.ª 2. En Valencia Sr. Cuenca, Calle del Lobo, 3. En Barcelona D. Enrique Valls, Paseo Colon 8.

Salidas para los indicados puntos todos los dias, y regreso lo mismo.

El servicio entre Torreveja y Albaterra se

Nurcia y Cartagena por D. Pascual Martinez y su eobriño D. Antonio Garcia.

NOTA. Siende esta agencia la más antigua y acreditada de la región y la que cuenta con más garantías y seguridades para sus clientes, ruega á estos no sufran errores al entregar sus encargos. Agencia en Orihuela

**Mariano Huertas, Rocamora, 5.**

En la Freneria, num. 33  
Gran centro de encargos a domicilio

entre

Murcia, Cartagena, La Unión, Archena, Blanca, Cieza, Calasparra, Orihuela, Elche, Alicante, y Torreveja, y todos los puertos intermedios en ambas líneas á cargo de

**ANTONIO ROS CLARES**  
con sucursales para recoger y entregar los encargos en las poblaciones siguientes:

En Murcia; Antonio Ros Clares, Freneria, 33  
En Cartagena; Gregorio Briones, Duque 4.º  
En La Unión; Pedro González Taller, 8. En Elche; Francisco Ferrandiz.

En Alicante; Manuel Brú, Calatrava, 14  
En Orihuela; Justo Giménez Fabregat, Corredera, 10, En Torreveja; Manuel Bru, Caballero de Roda En Cieza; Luis Aneya, Comercio.

Salida: Todos los dias por los trenes de la mañana y regreso en los trenes de la tarde.

El servicio entre Murcia y Orihuela en este Centro se hace á todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para Orihuela y Torreveja se entregarán en la misma noche, para lo cual se viaja todos los trenes entre Murcia y Alicante en combinación con el tren correo de Cartagena.

Prontitud, economía y responsabilidad para toda clase de encargos, en la Freneria, 33.

Con motivo de la presente temporada de baños y para complacer á mis clientes, esta Agencia de la Freneria, 33, ha montado un servicio especial para las playas de Alicante, Santapola, Torreveja San Pedro del Pinatar, San Javier, Los Alcázares Los Urrutia, Los Nietos, Cabo de palos y viceversa No equivocarse para este servicio, agencia de encargos de la Freneria, 33.

Aspirantes á Secretarios  
de Ayuntamiento

De menos de 15.000 habitantes

Se hallan á la venta, al precio de UNA peseta el cuaderno, las

*Contestaciones al Cuestionario de exámenes*

Están completos los de Gramática y Derecho Administrativo y en publicación los de Aritmética, Contabilidad y Hacienda pública. Toda la obra constará de 30 cuadernos. Suscripción 20 pesetas, obra completa, incluido Programa y Reglamento.

Se remite á provincias, franco de porte.

Ayuntamientos de mas  
de 15.000 habitantes

También tienen en prensa la Biblioteca Legislativa de la «Gaceta de Madrid» las «Contestaciones á todos los temas» de estos exámenes, con la colaboración de distinguidos catedráticos y publicistas. Precio del cuaderno, UNA peseta. La obra constará de 40 cuadernos. Por suscripción, 30 pesetas con el Programa y Reglamento. Remítense á provincias, libre de todo gasto.

*Compañía Arrendataria de la «Gaceta»*  
Pontejo. 8. Madrid

# Disponible